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FECHA: Octubre 12 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Después del festejo… dolor” 

Criterio “Pachuca trampolín a Palacio”  

 “Guadarrama no va por Pachuca: PAN”  

 “Matan a dos niños”  

 
“No llego”  

 “Persiste violación a derechos humanos” 

 
“Refinería, que Pemex pague los terrenos”  

El Independiente “Operan en sector salud y médicos olvidan gasa”  

La Crónica “Amonesta la CDHEH a dependencias estatales”  

 
“Indagan sobornos en LFC y Pemex”  

 
“SEP promoverá sexo responsable en prepa”  

 

“Calcinados”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panistas excluyen de alcaldía a Guadarrama: Líder del PAN indica que el senador está lejos de la victoria en 
las elecciones de 2011. De darse una alianza entre PRD y PAN en las próximas elecciones municipales, el senador 

perredista, José Guadarrama Márquez, está descartado para buscar la candidatura por Pachuca, esto de acuerdo a Gonzalo 

Trejo, quien dijo que el abanderado de la capital hidalguense será un militante de Acción Nacional.  La semana pasada, el 
senador perredista aseguró que cientos de panistas y priistas le habían pedido que buscara la candidatura, al respecto, el 

líder de Acción Nacional manifestó: “de los priistas lo creo, pero ningún panista le ha hecho tal petición, eso él lo inventó, 
se lo sacó de la manga”. Aunque todavía no existe un acuerdo formal entre las dos fuerzas políticas para aliarse en la 

renovación de las 84 alcaldías municipales, el líder panista reveló que tienen un arreglo de facto para que las candidaturas 

sean encabezadas por el partido que tenga el mayor peso político y electoral en los municipios. En el caso de Pachuca, 
señaló que de acuerdo a las estadísticas de las últimas cinco elecciones y con la obtención de las dos diputaciones que 

representan a la capital hidalguense, “no está a debate quién encabeza, porque el PRD no tiene presencia ni fuerza 
electoral”.  Por lo cual, la posibilidad de que José Guadarrama pueda encabezar la coalición “está eliminada en virtud de 

que hemos tomado un acuerdo entre PAN y PRD, en el sentido de que las candidaturas serán encabezadas por el partido 

que tenga mayor presencia electoral”. Para el presidente del Comité Estatal del PAN, no es una cuestión de pelearse con el 
PRD, sino de analizar en qué municipios los candidatos tienen más posibilidades de salir vencedores. A su juicio, en 
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Pachuca, con Guadarrama se vislumbra lejana una victoria.  De los 40 ayuntamientos en los cuales prevén aliarse, el líder 

panista reconoció: “en muchos el PRD tiene más fuerza y peso político, uno de los criterios en los que coincidimos es que 

se respetará a quién tenga más fuerza electoral para encabezar las candidaturas”. Según el panista, el candidato para 
Pachuca saldrá de las filas de Acción Nacional, en específico la lista de aspirantes se reduce a tres militantes: Gloría 

Romero, diputada federal; Yolanda Telleria, legisladora local electa y Fidel Gómez, director del IMSS en la capital 
hidalguense.  “Todos tendrán la oportunidad de participar y la oportunidad de registrarse”, señaló. 

Claves-Aspirantes 

• José Guadarrama Márquez, ex militante del PRI y ex aspirante a la gubernatura por el PRD, se destapó para contender 
por la alcaldía de Pachuca. 

• Por el PRI, Paula Hernández Olmos y Carolina Viggiano han mostrado su interés por abanderar la candidatura del 
Revolucionario Institucional  

• Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras Públicas, es otro de los que han manifestado sus aspiraciones por contender por 
la presidencia municipal. (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-En diciembre, los candidatos: PRD: En el sol azteca no hay prisa en el tema del bloque opositor, asegura su 
líder. Pedro Porras Pérez, presidente en Hidalgo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), declaró que Acción 

Nacional no tiene voz dentro de las decisiones del sol azteca, luego de que el líder del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador, 

señalara en días pasados que el PRD y PAN decidirán la conformación de una alianza a mediados de noviembre. “Eso será 
en su partido, porque en el PRD en diciembre estaremos empezando a discutir los nombres con las instancias, en el 

secretariado acordamos una gira hacia los municipios y a fines de diciembre estaremos ya viendo qué nombres se está 
hablando en cada municipio para acordar una alianza para las elecciones de 2011”, dijo el líder dol sol azteca en Hidalgo. El 

líder perredista señaló que cada partido tiene su agenda y no se debe meter en la de los demás institutos políticos. 

“Gonzalo Trejo (líder estatal del PAN) no puede hablar por el PRD, tenemos nuestra propia ruta y seguiremos en esta vía 
para decidir a los candidatos en las elecciones municipales”, dijo Porras Pérez, quien agregó “yo no puedo pensar como los 

del PAN, sino ya estuviera hablando como Gonzalo”. Argumentó que como líder de los perredistas, no hablará por la 
dirigencia panista en cuanto a la decisión de conformar el bloque opositor para las votaciones de 2011, en las que se 

renovarán a las administraciones de los 84 municipios.  “Yo no voy a hablar por el Partido Acción Nacional, se autorizó que 
en los municipios se pueda discutir y acordar en todo caso en cuáles pudiéramos ir en alianza para los comicios del 

siguiente año”, refirió.  Porras Pérez explicó que si algún partido quiere condicionar las alianzas para el 2011, imponiendo a 

sus candidatos y sin construir una campaña de unidad, finalmente no quiere ir en coalición.  “Yo no puedo decir que voy en 
alianza pero nada más con los míos”, señaló.  Argumentó que el PRD continuará con su proceso de afiliación y reafiliación 

para conseguir más votantes para las elecciones municipales. “Vamos a analizar la situación, no vamos a perdernos en 
declaraciones, el PRD tiene su propia ruta aprobada por el consejo y vamos a seguir en esa ruta y en ese momento 

estaremos discutiendo si vamos o no de acuerdo con las instancias municipales”.  Finalmente el dirigente del PRD en 

Hidalgo argumentó “Nosotros tenemos nuestra propia agenda, nuestros propios tiempos y vamos a respetar las 
declaraciones de los demás”. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Fayad se reúne con José Rojo: Luego de que el priísta José Antonio Rojo exigiera al líder estatal del PRI, Omar 

Fayad Meneses, que muestre un plan de trabajo para la renovación de la dirigencia tricolor, el líder del instituto político 
respondió “Rojo no tiene nada contra mí, él se ha mostrado abierto para escucharme, para escuchar a todo el que quisiera 

inscribirse”. Ayer por la mañana, ambos priistas sostuvieron una reunión en la que acordaron seguir en unidad en el 
Revolucionario Institucional, y en la que Fayad Meneses explicó los temas importantes de su plan de trabajo para los 

siguientes cuatro años como presidente del PRI. “Él (José Antonio Rojo) coincide conmigo en que lo mejor es la unidad. No 
conocía que estaba planteando, que estaba tratando de construir la candidatura de unidad. Apenas hoy se dio esa 

conversación y seguramente será el principio de muchas otras”, dijo.  El también diputado federal reconoció que Rojo es 

una pieza fundamental dentro del tricolor, por lo que continuará con el diálogo permanente con el ex presidente del PRI en 
Hidalgo.  “Vamos a seguir platicando, a tratar de construir un diálogo permanente que no se agota en una plática, tenemos 

que seguir platicando mucho, esta muy interesado que al partido le vaya bien y en que podamos tener una marcha del 
partido adecuada”, refirió el líder priista. Finalmente indicó que el plan de trabajo para el PRI tendrá la participación de la 

militancia, sin embargo adelantó que en general el punto principal tratará sobre el mecanismo de selección de candidatos 

sea muy transparente y que postulemos a los candidatos que nos aseguren los triunfos, entre otros.  (Misael Zavla, página 
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11) 

Criterio-Se reúne Fayad con José Antonio-Jorge Ávila, página 09) 

Criterio-Superalcaldías, motivan: Ludlow: Las circunstancias políticas y económicas del estado motivarán que la 

próxima elección, para renovar los 84 ayuntamientos, se convierta en un evento de trascendencia para los hidalguenses y 

que ésta sea muy competida, así lo consideró Daniel Ludlow Kuri, delegado de la Secretaría del Trabajo.El ex aspirante por 
el Partido Acción Nacional a la alcaldía de Pachuca apuntó que el hecho de que los alcaldes elegidos tengan prácticamente 

la misma duración que el gobernador le pone un mayor atractivo a la contienda del próximo año . A cualquiera le interesa 
mantenerse al frente de un ayuntamiento con superalcaldías de cuatro años, siete meses y 17 días de duración, tanto para 

quienes realizan trabajo a favor de la colectividad, como para quienes aspiran mantener el poder municipal por más tiempo 

de lo normal, un trienio.Junto a ello, colocan al próximo alcalde de Pachuca como virtual candidato a gobernador sin 
importar del partido que represente. Esta circunstancia histórica, argumentó, va de la mano con los cerrados resultados 

entre priistas y la oposición en las pasadas elecciones. Ante ello, se avecinan muchos enfrentamientos entre los militantes y 
dirigentes de los distintos partidos, "porque difícilmente se podrá admitir que de nueva cuenta haya "turismo electoral" de 

estados circunvencinos, tal como sucedió cuando fui candidato por Pachuca", recuerda Ludlow. El panista apuntó que con 
alianza o sin ella habrá mayor resistencia del PRI para admitir que ha perdido muchos de sus bastiones municipales, debido 

a su política de favorecer a unas cuantas personas con los apoyos, incluso con la construcción de obras públicas.Ludlow 

consideró que, dentro de esas estrategias, el PRI ya puso en marcha a sus "alfiles", que les permitirán buscar romper toda 
alianza y posibilidad de triunfo de la oposición. Incluso, citó que esos operadores son los senadores Francisco Xavier y José 

Guadarrama, quienes bajo el supuesto de ser nominados por la militancia comenzaron a realizar "el mismo trabajo que 
hicieron durante la elección por la gubernatura". Contexto....De acuerdo con Daniel Ludlow, el PAN cuenta con 

importantes cartas que podrían hacer una buena campaña, que vengan a defenestrar a los priistas del ayuntamiento.....De 

igual forma, consideró que el PRD, hasta el momento, no tiene a la vista candidatos fuertes que pudieran hacer un buen 
papel en torno a las elecciones de alcalde en la capital del estado. (Jorge Martínez, página 09) 

Plaza Juárez-Afirma Pedro Porras positiva la alianza PRD-PAN en Endomex: El presidente estatal del PRD, calificó 
de positiva la alianza pactada entre el sol azteca y acción nacional para postular gobernador en el estado de México. Señaló 

que el pacta esta coalición es la única manera de detener al PRI y sobre todo al actual gobernador, Enrique Peña Nieto, 

quien busca ir solo a las elecciones del 2012. Nosotros la vemos positiva, es la única manera de poder detener en este caso 
al PRI y a Peña Nieto, que pareciera que quiere ir solo al 2012 y que es la única manera de que la oposición pudiera ganar 

en el estado de México. Agregó que esta experiencia de pactar una alianza entre el blanquiazul y el PRD, ya se dio en el 
estado de Hidalgo y arrojó satisfactorios resultados, a pesar de que muchos no compartieron la idea de formarla. Enfatizó 

que en el estado del Estado de México, fue el Consejo quien el día sábado aprobó la alianza amplia con acción nacional, de 

tal manera que todos los perredistas deben respetarla. Fueron más de 100 consejeros que estuvieron y votaron a favor de 
esta coalición, entonces como perredistas debemos ser respetuosos de la institucionalidad del partido, ya que en esa 

institucionalidad para el respeto a las decisiones de los órganos de dirección, que en este caso es el Consejo. Por otra 
parte, respecto a la solicitud de licencia hiciera Andrés Manuel López Obrador, luego de que fuera aprobada esta alianza, 

Porras Pérez prefirió omitir alguna declaración, pues argumentó que hasta el momento no hay nada oficial. (Ana Luisa 

Vega, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Diputados priistas buscan rescatar recursos de AEXA: La diputada federal Paula Hernández Olmos dijo que 

previendo que los 10 millones de pesos que se etiquetaron este año para el arranque de la Agencia Espacial Mexicana 
(AEXA) terminarán de regreso a la Tesorería Federal, los legisladores priistas de Hidalgo pedirán en San Lázaro que se 

etiqueten nuevamente recursos en el presupuesto del 2011. Hernández Olmos adelantó que harán un pronunciamiento en 

busca de que el proyecto espacial se consolide en el municipio de Tulancingo. “Yo no le veo cómo los vayan a ejercer, 
definitivamente yo lo que hoy creo es que esos 10 millones de pesos finalmente serán parte de los subejercicios del 

Gobierno federal, pero también hay que decir que lo más importante ya se dio y fue la conformación y creación de esta 
agencia, la cual había estado rezagada durante mucho tiempo en el poder legislativo y ahora nos tendremos que poner a 

buscar que este año se etiqueten recursos para el siguiente año”, dijo.  Hernández Olmos dijo que el grupo parlamentario 
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priista de Hidalgo realizará un exhortó al titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para que la Agencia 

Espacial Mexicana se establezca en la entidad; añadió que en días pasados tanto el gobernador, Miguel Osorio Chong, 

como el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz, hicieron el mismo pronunciamiento ante legisladores del Congreso de la 
Unión. “En ese sentido la bancada ha sido muy clara y contundente en decir que esperamos que se establezca aquí la 

Agencia Espacial Mexicana y también el gobernador, Miguel Osorio y el gobernador electo, Francisco Olvera Ruiz acudieron 
a la Cámara de Diputados para hacer un pronunciamiento de que así como habíamos buscado que se aprobara la 

consolidación de AEXA, que se aprobaran los 10 millones de pesos para su inicio, también buscamos que el proyecto se 

realice en nuestra entidad”. La legisladora señaló que la designación de las posibles sedes se realizará después de una serie 
de foros que se llevarán a cabo en varios estados del país. Por su parte, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

local, Roberto Pedraza Martínez, también habló del la falta de cumplimiento del Gobierno federal para consolidar los 
proyectos de AEXA y de la refinería Bicentenario, el legislador consideró que hay serias dudas sobre que se queden en 

Hidalgo, pero dijo que “aún hay esperanzas”. “Hay un esperanza pero insisto, son las ocurrencias de un gobierno federal 
que no es sensible, todos sabemos cómo se empezó a gestar lo de AEXA, en la 59 Legislatura, el diputado Moisés Jiménez, 

en ese entonces priísta, subió el tema porque estaba ahí Fernando de la Peña insistiendo en eso y se aprobó, y todavía 

habían unos diputados panistas que dijeron „¿y con qué?‟, a lo mejor tenían razón, pero ahora hay dinero, promotores, 
gestores e iniciadores de este proyecto, ¿o se lo quieren llevar a otro lugar?, eso no lo considero justo”, refirió el diputado. 

(Jonathan Collazo, página 10) 

Criterio-Si no hay refinería, que regresen dinero: Si no hay avance en la construcción de la Refinería Bicentenario, 
que se pretende ubicar en Atitalaquia, se deberá regresar el dinero que utilizó el gobierno del estado para pagar los 

terrenos a los ejidatarios de la zona, así lo expresó Roberto Pedraza Martínez, presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso local. El legislador explicó que este retraso se debe a que no hay políticas públicas en la materia, sólo se actúa 

por ocurrencia y sin preocuparse de las necesidades que tienen los hidalguenses. Esta misma situación ocurre con la 
Agencia Espacial Mexicana (Aexa), que se pretende construir en Tulancingo, ya que también hay dudas en el proyecto. “Si 

no había seguridad para su construcción, si no podían, mejor que regresen el dinero”, afirmó. La suma que empleó el 

estado para la transacción ascendió a más de mil 500 millones de pesos, pagados a ejidatarios de Tula y Atitalaquia. El 
tiempo que ha transcurrido, desde que la federación anunció la construcción en el estado, ha hecho que se desperdicien 

grandes oportunidades de empleo para los hidalguenses. Por ello “queremos asegurar un proyecto que es vida, que es 
trabajo para la gente de Hidalgo y bueno, lo que podamos pedir para un proyecto nacional es que el recurso fuera 

nacional, pero se hizo el esfuerzo local y ahí está”, expresó el legislador. El legislador consideró que si hay voluntad política 

el gobierno podría hacer ese reintegro al estado, “aunque sabemos que no hay la disponibilidad, pero sí es posible, ojalá lo 
hicieran”, concluyó. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

Sol de Hidalgo-Sorpresiva renuncia de Roberto Terán, ayer: Roberto Terán Contreras renunció, ayer, a su cargo 
como secretario de Seguridad Pública Municipal de Pachuca. El hecho, que no fue confirmado por el director de 

Comunicación Social del Ayuntamiento capitalino, Eduardo Herrera, se conoció tras confirmarse que el capitán se reunió, 

ayer mismo, con los mandos de la Policía Preventiva, de Tránsito y Vialidad, Prevención del Delito y Protección Civil. El 
titular de la corporación municipal, que la semana pasada fue objeto de la transferencia de mando a la Secretaría de 

Seguridad Pública de Hidalgo, sostuvo pláticas a puertas cerradas con los mandos de primer nivel y medios a fin de 
informarles de su salida. Extraoficialmente, se conoció, de buena fuente, que Roberto Terán hizo un llamado a sus hasta 

ayer subalternos con objeto de continuar trabajando, velando por la seguridad de los pachuqueños. Luego de refrendarles 

su agradecimiento por el apoyo que le otorgaron durante los meses que se mantuvo al frente de la corporación, y que 
suman 21, contando el periodo que permaneció detenido por una investigación de la Subprocuraduría de Investigación 

Especializa en Delincuencia Organizada (SIEDO), el ahora ex secretario de Seguridad Municipal comenzó a guardar sus 
efectos personales que mantenía en su oficina. Aunque la especie no fue corroborada por el Ayuntamiento de Pachuca, por 

la tarde-noche se insistió que Roberto Terán había dejado el cargo y la alcaldesa Geraldina García Gordillo, en el transcurso 

del día, daría a conocer quién ocupará el lugar del capitán, pues ésa es una de sus facultades como presidenta municipal, 
que no pierde, aun cuando el mando como corporación recae en Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública de 

Hidalgo. (Abraham Ramírez, página 10) 

Crónica-Apoyan panistas propuesta para solicitar recursos extraordinarios: El coordinador de la bancada al del 

PAN en el Congreso local, David Reyes Santamaría, manifestó que apoya la propuesta del gobierno del estado de Hidalgo 

de solicitar recursos extraordinarios por más de 15 millones en el Congreso de la Unión. Los diputados locales no vamos a 
oponernos a que las solicitud de un mayor presupuesto para obras y acciones a favor de los 84 municipios, indicó. El 

legislador consideró que, por el contrario, apoyan las propuestas presentadas en la carpeta del ejercicio fiscal 2011 la cual 
integra diversos proyectos. Expuso que los recursos extraordinarios serán en beneficio de la población hidalguense en 
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conjunto; pero advirtió que estarán al tanto de que se apliquen de manera transparente y sobre todo que lleguen a tiempo 

para ejecutar los programas. El presupuesto planteado por el gobierno estatal se prevé elevado, pero lo más importante es 

que se destine a los municipios y comunidades que todavía carecen de servicios e infraestructura básicos, añadió. Expuso 
que en este contexto los integrantes del PAN apoyarán la solicitud, ya que " también contamos con una legisladora en el 

Congreso de la Unión, quien igualmente gestiona recursos pará la entidad". Los diputados panistas esperan una respuesta 
favorable en el pleno del Congreso Federal para en nuestra entidad siga en el camino del progreso y desarrollo. 

Finalmente, manifestó que se espera el inicio de la construcción de la refinería en la región de Tula, tal y como lo anunció 

desde hace varios meses el gobierno federal a las autoridades de Hidalgo. (Alberto Quintana, página 04) 

Independiente-Esposa de Gerardo González desechará recurso contra sesión de cabildo, anticipa Galland: Por 

ser esposa del secretario de gobierno estatal Gerardo González Espínola, la magistrada de la sala administrativa del tribunal 
fiscal administrativo del poder judicial, Pereys Susana Cravioto luna, desechará el recurso contencioso por la convocatoria a 

la séptima sesión extraordinaria de cabildo y el acuerdo de mayoría hecho por los regidores priístas, panalistas, perredistas 

y petistas. El síndico procurador de extracción panista Guillermo Galland, señaló que no tendrá futuro dicho recurso pues 
hoy la magistrada dará a conocer si procede o es rechazado. La persona que es ponente y trae el asunto es la esposa del 

secretario del gobierno del estado, nosotros realmente tenemos muy pocas esperanzas en que la magistrada fuera a fijar 
una postura a favor de nosotros, indicó. De tal manera, Galland Guerrero y sus abogados no han fincado esperanza alguna 

sobre el fallo y que este sea a favor de ellos. Estamos seguros que en el tribunal fiscal administrativo no nos van a dar 

“palo” y solamente así nos daría entrada al amparo, señalo; sin embargo ese recurso no le da importancia. Este expediente 
fue entregado ante dicha instancia por considerar mal fundada la convocatoria para la sesión extraordinaria de cabildo y el 

acuerdo en la misma. Cabe recordar, en sesión de cabildo con carácter de urgente los integrantes de las fracciones edilicias 
del PRI, Panal, PRD y PT la fuerza de su mayoría para obligar a Galland Guerrero dar marcha atrás en la controversia 

constitucional que interpuso en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. De acuerdo con el artículo 105 de la 
Constitución, señala y no procede lo desistimientos cuando se trate de una demanda impugna normas generales y antes 

entregue la notificación a la SCJN, será ella misma quien decida y procede o es rechazada. (José Manuel Martínez, página 

08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Geraldina García cabildea recursos: La alcaldesa de Pachuca informó que se reunió con la diputada federal y 

coordinadora de la Comisión Metropolitana en el Congreso de la Unión, Carolina Viggiano para buscar la forma de financiar 
los proyectos metropolitanos que están pendientes en la zona conurbada de Pachuca.  “En estos días hemos estado 

platicando con la diputada, Carolina Viggiano porque se están negociando los presupuestos, obviamente contamos con 

todo el apoyo de ella, no son cantidades muy fuertes, para las sumas que podríamos necesitar. Para nosotros es 
importante terminar ya lo que es el antirrábico regional, estamos ciertos que vamos a lograr el financiamiento”, comentó 

Geraldina García. Dijo que los proyectos regionales que tiene prioridad son el relleno sanitario y la puesta en marcha del 
antirrábico, al cual le hace falta 5 millones de pesos para ponerlo a trabajar. “El antirrábico es lo que urge más ya que es 

poco lo que falta para poder ponerlo en marcha, estamos hablando de unos 5 millones de pesos y el relleno sanitario 

también porque la vida útil del relleno de El Huixmí no es mayor de dos años, entonces creemos que son proyectos 
prioritarios para la zona metropolitana de Pachuca”. La titular del ejecutivo municipal aseguró que se están tomando en 

cuenta todas las necesidades de los municipios que conforman la zona metropolitana de la capital del estado. “Los 
municipios tienen diversas necesidades, pero estamos tomando en cuenta todas, la relación de trabajo es cordial con todos 

los ayuntamientos buscando que salgan adelante estos proyectos”, manifestó Geraldina García. (Jonathan Collazo, página 
09) 

Plaza Juárez-Juicio Político a regidor de tula por agresión a periodista: ATACÓ A CORRESPONSAL DE ESTE 

DIARIO La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) emitió diversas recomendaciones a diferentes 
autoridades estatales y municipales en su tercera sesión de consejo del presente año.  El organismo defensor, destacó en 

un comunicado que en esta sesión donde participan consejeros y funcionarios se revisaron los expedientes de queja de los 

que derivaron, por acuerdo del propio consejo, recomendaciones dirigidas al Congreso por la agresión de un regidor de 
Tula a una periodista del Diario Plaza Juárez; a las secretarías de Seguridad Pública Estatal y Municipal de Pachuca y a la 

Secretaría de Salud estatal. En la derivada del expediente CDHEH-TA-0373-10, informó la CDHEH, la quejosa, quien es  
reportera del Diario Plaza Juárez, corresponsal en la zona de Tula-Tepeji, narró que "el doce de agosto de 2010 publicó una 

nota informativa en donde relata un acto de abuso de autoridad por parte de Gregorio Domínguez Chávez, regidor del 
municipio de Tula de Allende, quien de manera habitual cuando llega a la alcaldía, deja estacionado su vehículo en lugar 

prohibido, por lo que al acudir, ese mismo día, a la clausura del curso de verano del Instituto Municipal de la Juventud y 

encontrarse en el interior del parque 'La Tortuga'…llegó el regidor Gregorio Domínguez Chávez, quien la agredió 
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verbalmente y la amenazó". Luego de la investigación, la CDHEH determinó, de acuerdo con lo dispuesto en los artículos 

sexto y séptimo de la Constitución Política mexicana; 19 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos; 13 de la 

Convención Americana sobre Derechos Humanos y noveno de la Declaración de principios sobre la libertad de expresión, 
además del 150 de la Constitución Política del estado de Hidalgo, que "al tratarse de un miembro del Ayuntamiento cuyo 

origen de su encargo como integrante de ese órgano de gobierno es el voto popular y al encuadrarse los hechos probados 
en un acto que redunda en perjuicio de los intereses públicos fundamentales, en términos de la Ley de Responsabilidades 

de los Servidores Públicos, en razón de que existe una violación grave de los derechos fundamentales de la periodista al 

restringir la libertad de expresión se solicita al H. Congreso proceder conforme a sus facultades". De acuerdo con el 
comunicado, la CDHEH encontró los hechos violatorios de: "Amenazas, Prestación Indebida de Servicio Público y 

Violaciones al derecho a la libertad de expresión", por lo que recomienda "proceder en los términos señalados en la parte 
final del análisis jurídico de la recomendación y en su caso aplicar la sanción a la que se haga acreedor" el regidor Gregorio 

Domínguez Chávez. Asimismo, el organismo defensor hidalguense emitió la recomendación CDHEH-I-1-1001-10, dirigida al 
Secretario de Seguridad pública estatal y a la Alcaldesa de Pachuca, por los hechos violatorios de "Lesiones y Ejercicio 

Indebido de la Función Pública", en relación al hecho suscitado el día 20 de abril de este año en la sede del Congreso 

hidalguense Según el documento de la CDHEH, "el hecho se originó debido a la irrupción  en el interior del Congreso del 
Estado, en la cual se presentaron hechos de violencia. Derivado de ello se siguió la investigación respecto de todos los 

involucrados en el suceso, originarios de la comunidad de  Yolotepec, en Ixmiquilpan. En este caso, la CDHEH recomendó a 
la autoridad "se giren instrucciones para que se capacite y evalúe periódicamente a los funcionarios encargados de hacer 

cumplir la ley en relación al uso de la fuerza, técnicas de detención, sometimiento, aseguramiento, persuasión, negociación, 

mediación, comportamiento de multitudes, solución no violenta de conflictos, medios técnicos que limiten el empleo de la 
fuerza y de las armas de fuego, manejo de estrés, privilegiando los derechos humanos, además de determinar las 

responsabilidades legales que resulten procedentes". En ese mismo sentido, destacó el organismo, "se recomienda al 
Congreso adoptar mayores medidas de seguridad no sólo para legisladoras y legisladores, sino para quienes ahí laboran en 

diversas áreas y quienes visitan el recinto legislativo", además de un acotamiento a "los líderes sociales para que se 
abstengan de llevar mujeres, menores y ancianos, pues esa evidente utilización de personas vulnerables pone en alto 

riesgo su seguridad e integridad física". También, el comunicado de la CDHEH informa sobre la recomendación número 

CDHEH-I-1-0671-10, dirigida a la Secretaría de Salud estatal, con relación a una negligencia médica cometida por personal 
del Hospital Obstétrico de Pachuca, quienes, luego de practicar una cesárea a la quejosa, presentó un "textiloma" 

(tumoración  dentro del organismo, compuesta por una matriz de algodón que provoca reacción a un cuerpo extraño, se 
debe usualmente al material textil olvidado en el acto operatorio), lo que le originó "severas afectaciones a la salud". Al 

terminar la investigación, la CDHEH recomendó iniciar el procedimiento de responsabilidad administrativa en contra de 

Alberto  Ramírez y Ruth González Cabrera; Iván Gea López, María Genoveva López Velázquez y Gabriela Monter Juárez, en 
calidad de personal médico y de enfermería, adscritos al Hospital Obstétrico de Pachuca, imponiéndoles en su oportunidad 

la sanción a que se hagan acreedores por la responsabilidad en que incurrieron.  Para garantizar el derecho a la protección 
de la salud de los pacientes intervenidos quirúrgicamente en la red hospitalaria dependiente de la Secretaría de Salud en el 

Estado, el organismo defensor de los derechos humanos solicita "se instruya a los médicos y el personal de enfermería que 

deben de cumplir y hacer cumplir las disposiciones oficiales que para la integración de expedientes clínicos se establecen en 
la Norma Oficial Mexicana NOM-168-SSA-1998 y en las demás normas oficiales", concluyó. (redacción, página 03) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-De la Fuente dice sí a las alianzas: Debemos respetar las formas de organización que se den los grupos 

sociales y los partidos, es parte de la maduración, afirma el ex rector de la UNAM; “ha llegado el tiempo de la sociedad”, 

asegura. Al llamar a no sorprenderse por los gobiernos de coalición en busca de mayorías estables, el ex rector de la UNAM 
Juan Ramón de la Fuente admitió que platica con varios partidos políticos que lo buscan y existe gran inquietud sobre lo 

que sucederá en los próximos dos años previo a los comicios de 2012, y ante la pregunta de si pretende ser un candidato 
ciudadano a un cargo de elección popular, se limitó a contestar que seguirá trabajando desde la sociedad civil, pero 

también destacó que “no estoy buscando posicionarme” y que “ha llegado el tiempo de la sociedad”.  Juan Ramón de la 

Fuente se pronunció por dejar que la democracia mexicana avance y madure e incursione en esquemas novedosos donde 
inevitablemente habrá un pago del ensayo y el error. “Yo creo que debemos respetar las formas de organización política 

que se quieran ir dando los grupos sociales y los partidos; habrá quienes puedan estar de acuerdo, habrá quien no, pero 
creo que habrá que respetarlas porque esto es parte de este proceso de maduración política en donde ya no podemos 

simplemente estar descalificando siempre todas aquellas expresiones que no coinciden con las nuestras”, dijo De la Fuente. 
Interrogado sobre las alianzas PAN-PRD, el ex rector dijo que la pluralidad política “debe permitir, dentro de los márgenes 
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de la ley, todas las organizaciones que con fines político electorales se quieran dar los ciudadanos y los partidos”. Podemos, 

dijo, estar o no de acuerdo con ellas, pero “en lo personal pienso que en materia política más que las alianzas 

preelectorales que tienen una razón de ser porque obedecen muchas veces a una lógica local”, la “parte que a mí me 
parece que puede ser más sustanciosa y más benéfica para México, son los gobiernos de coalición”. También agregó que 

en países como Gran Bretaña los conservadores y liberales cogobiernan y es la forma en que la democracia encuentra “la 
posibilidad de construir estas mayorías estables que permitan una relación más funcional entre los poderes públicos, 

particularmente el Ejecutivo y el Legislativo”, y eso “no debe sorprendernos”. Cuando se le preguntó dónde se le verá en 

2012, De la Fuente respondió que “en la sociedad civil”.—¿Va a ser un candidato ciudadano? —Ustedes conocen muy bien 
que la legislación vigente impone limitaciones a algunas iniciativas; vamos a ver con el tiempo si ésta misma madurez 

democrática de la que les hablaba hace unos momentos va abriendo cauces para que pueda haber una mayor participación 
ciudadana. —¿Pero varios partidos le están coqueteando?—Yo platico, cuando me buscan y estoy en México, con todas las 

fuerzas políticas que tienen por alguna razón algún interés en que conversemos. Hemos conversado con muchos de los 
actores políticos y muchas de las organizaciones sociales; hay una gran inquietud por ver cómo se va a desenvolver la 

siguiente parte de la trama política en México, que son los próximos dos años, y es natural que haya esta inquietud porque 

hay desde luego muchos signos de interrogación todavía que no han ido encontrado las respuestas, que por lo menos parte 
de la sociedad hubiese querido encontrar. “Así que vamos a seguir trabajando desde la sociedad y platicando con todos, y 

ojalá que nuestra democracia siga madurando y encontrado estos esquemas que todavía no acaban de ser parte de 
nuestra vida cotidiana”, precisó De la Fuente.  (Lorena López, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que sin hacer mucho ruido, Omar Fayad y José Antonio Rojo García de Alba, el primero presidente del PRI estatal, y 

el segundo ex titular del mismo partido, se reunieron ayer para dialogar sobre el proceso de renovación de dirigencia del 
Revolucionario Institucional en Hidalgo. 

Del contenido de la conversación no se saben detalles, pero sí trascendió que fue en tono cortés. 

que la unificación de la Policía de Pachuca a un mano único estatal tiene viso de ser como la Santísima Trinidad (en este 
caso sería dualidad), pues si bien el mando operativo estará a cargo del equipo de Damián Canales Mena, la nómina y 

otros asuntos administrativos se mantendrán en el Ayuntamiento de la capital hidalguense. 

Si así se darán las cosas, habrá que ver qué ocurre cuando las 84 policías municipales del estado se encuentren en la 

misma situación. A quién le harán caso: ¿al que paga, o al que manda? 

que si en la lucha libre hay mucha expectación por las peleas de Divas (léase mujeres), también la hay en Hidalgo por el 

pleito que se traen la diputada local perredista Estela Rubio y su contraparte, la milusos partidista Teresa Samperio, 
quienes andan del chongo y se acusan mutuamente de no cubrir las cuotas correspondientes al Partido de la Revolución 

Democrática. 

Por lo pronto, ya van dos ocasiones en que se topan afuera de Palacio de Gobierno, donde las diferencias afloraron a 

plenitud. ¿Se definirá esto a dos de tres caídas? 

que Gloria Romero, diputada federal panista, no se quiso quedar atrás en la guerra de informes legislativos y por lo mismo 
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se encargó de llenar el teatro San Francisco, donde destacaron por su presencia muchos personajes de su tribu partidista, 

encabezados por el ex secretario de Gobernación y actual diputado, Francisco Ramírez Acuña. 

Para cerrar con broche de oro, la legisladora se dio a la tarea de colocar tremendos espectaculares sobre el tema en las 

principales avenidas de la capital hidalguense. ¿Se estará candidateando? 

que la tan llevada y traída campaña "Pachuca para los pachuqueños", ideada por el dirigente transportista Pedro Solares, 

comienza a hacer eco al interior del estado, pues varios que renegaban de sus municipios, ahora pregonan su raigambre. 

¿Veremos calcomanías con lemas como "Jacala para los jacalenses", o "Tizayuca para los tizayuquenses"? 

que un funcionario de primer nivel del gobierno del estado fue agasajado con el brindis de un toro en la más reciente 

corrida con motivo de la Feria Hidalgo 2010. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el dirigente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad, respondió de muy buen gusto a la petición de su compa, José 
Antonio Rojo, quien le pidió al presidente del tricolor su plan de trabajo si es que quiere apoyo del grupo de Huichapan. 

Dicen que Fayad le respondió que sí tiene un plan bien estructurado, en el cual el objetivo principal es elegir candidatos 
que garanticen triunfos, por lo que Pepe Toño debió haber entendido el mensaje que, por lo menos él, no está incluido. 

Quería respuestas y las tuvo. 

Que el Ombudsman hidalguense, Raúl Arroyo, amaneció ayer con ganas de ser un cuchillito de palo. Y es que mandó 

sendas recomendaciones a Geraldina García, alcaldesa de Pachuca; Damián Canales, secretario de Seguridad Pública 
del estado y a Jorge Islas, titular de Salud del estado. Dicen que aunque mandó todas de jalón, están bien 

documentadas, pero le pidieron que no sea gacho y que cuando amanezca de malas que mejor se vaya a desestresar al 

Tephé. 

Que la grilla por la renovación de las 84 alcaldías ha tomado un punto álgido a ocho meses de las elecciones, sobretodo 
con los partidos de oposición. Dicen que Gonzalo Trejo, líder de los panistas, dijo que el primer descartado, en caso que 

se dé la coalición, será José Guadarrama, porque para empezar no le cae bien y para terminar, quieren que el candidato 

sea panista.  

Dicen que Pedro Porras, líder del PRD, ya le respondió a Trejo diciéndole que no sea metiche, que ellos van a escoger a 
su candidato y que atienda primero la grilla de su partido. 

Que ayer, durante la inauguración del diplomado para juicios orales que organizó la Procuraduría del Estado y el 
Tribunal de Justicia, las autoridades locales dejaron esperando a sus invitados colombianos en el vestíbulo del Tribunal 

por casi una hora, mientras algunos funcionarios terminaban de desayunar. Lo más curioso es que cuando terminaron de 
almorzar sólo bajaron para tomarse la foto del recuerdo, en lugar de ofrecer disculpas. 

Que la funcionaria más desconocida por los hidalguenses y más por las mujeres, Carmen Dorantes, quien 
desatinadamente dirige el Instituto de las Mujeres, se quedó muda cuando la cuestionaron sobre los subejercicios que 

se han detectado durante su administración, al grado que como buen político, se limitó a decir que trabaja en beneficio de 
las mujeres. Lamentablemente las hidalguenses distan de sus declaraciones. 

(redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“El servicio está pésimo, se han podido constatar las variaciones de voltaje en todo el centro del país y así estamos en la 
mayoría de los hogares.” Víctor Valdez, dirigente del sindicato de electricistas en Hidalgo, sobre el primer año del decreto 

de extinción de Luz y Fuerza del Centro.  

“Yo no le veo cómo los vayan a ejercer, definitivamente yo lo que creo es que esos 10 millones de pesos serán parte de los 

subejercicios del gobierno federal.” Paula Hernández, diputada federal, sobre los 10 millones de pesos que el Gobierno 
Federal etiquetó para crear la Agencia Espacial. 

“De los priistas lo creo pero ningún panista le ha hecho tal petición, eso él lo inventó, se lo sacó de la manga... el PRD no 

tiene presencia.” Gonzalo Trejo, líder del PAN en Hidalgo, sobre el destape de José Guadarrama para encabezar la posible 

coalición para Pachuca en 2011. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Se afirma que esta misma semana podría estar aprobada la reforma al reglamento de 

tránsito y vialidad municipal que promovió en meses pasados Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, el cual fue 
modificado luego de que ciudadanos y transportistas se mostraran en desacuerdo con las altas multas que contemplaba, 

mismas que oscilaban entre los 250 a 8 mil pesos… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Fracaso el Programa Credimujer del Instituto Hidalguense de la Mujer, dado que muchas de 

las beneficiadas hoy están en cartera vencida… ¿Y qué pasó con los negocios?... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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